

一、語彙：_____の正しい読み方はどれですか。A.～D.から選んでください。(20問×2点=40点)

▼「年1800万トンの食品廃棄 WWF、管理強化促す ドイツ」『時事通信』2015年6月27日
(<http://www.jiji.com/jc/zc?k=201506/2015062700039&g=int> 2015.6.28 取得)

環境保護団体の世界自然保護基金(WWF)はこのほど、ドイツで**1.年**1800万トン以上の食品が**2.廃棄**されているとの報告をまとめた。ドイツの食品の**3.3分の1**に**4.相当**する。環境意識が高いイメージが強いドイツの意外な一面が**5.浮き彫り**になった。

WWFは、世界で10億人が**6.飢餓**に直面する中、260万ヘクタールの農地で「廃棄するために**7.収穫**しているようなものだ」と批判。また、廃棄される食品の生産に、4800万トンの温室効果ガスが**8.排出**されていると指摘した。

WWFは新技術を導入しなくても、食品管理を強化すれば1800万トンのうち1000万トンは無駄にしなくて**9.済む**との分析結果を示し、政府に対応を**10.促した**。

1. 年：A.とし B.とせ C.ねん D.さい
2. 廃棄：A.はいき B.へいき C.はいか D.へいか
3. 3分の1：A.さんぷのいち B.さんふんのいち C.さんふのいち D.さんぶんのいち
4. 相当：A.そうどう B.ぞうとう C.そうと D.そうとう
5. 浮き彫り：A.つりぼり B.みみほり C.うきぼり D.あなほり
6. 飢餓：A.きか B.きが C.しか D.しが
7. 収穫：A.しゅうかく B.しゅうあく C.しゅうきやく D.しゅうがく
8. 排出：A.はいけい B.はいせつ C.はいかい D.はいしゅつ
9. 済む：A.うむ B.すむ C.ふむ D.かむ
10. 促した：A.めざした B.うながした C.まわした D.ながした

▼「米ディズニー、『自撮り棒』を全面禁止に」『日本経済新聞』2015年6月27日
(http://www.nikkei.com/article/DGXLASDG27H19_X20C15A6CR8000/ 2015.6.28 取得)

米娯楽・メディア**11.大手**のウォルト・ディズニーは、**12.米国**や欧州などで展開するテーマパークで「自撮り棒」を使った撮影行為を全面的に禁止すると決めた。米メディアが26日報じた。自撮り棒は、**13.自分**の姿を自身で撮影する**14.際**にスマートフォンなどに取り付けて使われる。これまでも乗り物での使用を禁じていたが、**15.乗客**が自撮り棒を取り出しジェットコースターが緊急停止するなどのトラブルが相次ぎ、**16.全面的**に使用を禁じることにした。

全面禁止は米国のディズニーワールド(フロリダ州)とディズニーランド(カリフォルニア州)で**17.今月**30日から。パリや**18.香港**のディズニーランドは7月1日から。

東京ディズニーリゾート(千葉県浦安市)は、**19.既に**自撮り棒を含めた撮影補助機材の**20.園内**での使用を禁止している。

11. 大手：A.おうてい B.おうて C.おおて D.おおてい
12. 米国：A.べいこく B.しこく C.えいこく D.まいこく
13. 自分：A.じしん B.じぶん C.じにん D.じばん
14. 際：A.さい B.ざい C.きわ D.ぎわ
15. 乗客：A.しょうかく B.じょうか C.しょうきやく D.じょうきやく
16. 全面的：A.せんめんてき B.ぜんめんてき C.せんめんでき D.ぜんめんでき
17. 今月：A.こんけつ B.こんかつ C.こんげつ D.こんがつ
18. 香港：A.ほうこう B.ほうこん C.ほんこう D.ほんこん
19. 既に：A.すでに B.おもに C.いかに D.たまに
20. 園内：A.えんうち B.えいうち C.えんない D.えいない

35. この防災セットに入っているパンは、常温で10年間保存できる_____。

- A. ようになります B. かのようです
C. ようになっています D. ようにしてください

三、読解：次の文章を読んで、問題に答えてください。(10問×3点=30点)

2015年1月11日

<ほどほど道> (8) 勝ちすぎない

◆引くだけじゃダメ

静岡との県境に近い長野県飯田市南信濃。体育館の端から端に伸びる綱を、屈強な男たちが引き合っていた。

「しゃあああああ...」。振り絞るような掛け声とともにめいっぱい体を倒し、踏ん張る。一分、二分...。何人か尻もちをつく。抜け殻のようにうずくまり、しばらく動けない。

信州遠山郷綱引(つなひき)隊の面々だ。旧南信濃村の二十～五十代の十人ほどが週三回、練習に集まる。時には、重機を相手に綱を引く。

「真剣すぎて困るぐらいですよ」。綱引隊の母体、飯田商工会議所遠山郷支部の青年部長山崎久孝さん(49)が苦笑する。

真剣なのは、“領土”がかかっているから。毎年十月、県境の兵越(ひょうごし)峠で、静岡側の旧水窪(みさくぼ)町(現浜松市)の商工会と対戦する。その名も「峠の国盗り綱引き合戦」。勝者は一メートル、相手側に境界を移動できる。

毎回、両市のトップを含む数百人が応援に訪れる。地元の期待を背に、メンバーの一人は「あれだけの人の前で、運動会のような綱引きは見せられない」。気合がみなぎる。

でも、と山崎さん。「勝ちすぎるのは、良くないですよ」

実は昨年秋、綱引隊の主力四人は、あえて出場しなかった。隊が力をつけすぎたのか、前年まで三連勝。静岡側の要請を受け、不利な条件を受け入れた。

「負けられない時があるのは、相手も同じだから」

過去に、三連敗を喫したことがあった。失望した地元の有力者が「もう応援に行かない」と言いだし、ちょっとした騒ぎになった。

白か、黒か。効率が求められる世の中では曖昧に済ますことは許されない。勝ち負けでいえば、勝つことが求められる。でも勝敗にこだわりすぎず、「グレー」の方がうまくいく場面もある。国と国、ご近所づきあい…。

家庭の中もそう。神奈川県小田原市の恋愛カウンセラー阿妻靖史さん(42)には苦い過去がある。東大大学院を出て一流企業に就職。挫折知らずのいわゆる「勝ち組」だった。でも、前の結婚生活は半年で終わった。

身を置いてきたのは、結果を出さなければ評価されない世界。その基準に照らし、よほどのことでなければ相手のことを褒めない。悩みを聞く姿勢もない。

休日には家事もちゃんとこなしたつもりだったが、次第に家庭から笑顔が消えた。「自分に都合の良い『正しさ』を押しつけて、追い詰めてしまったのかもしれない」

相手の立場を思いやる。大げさに言えば「平和」の出発点、かもしれない。ちなみに峠の綱引きの戦績は、長野十五勝、静岡十三勝。「国境(くにざかい)」の看板は、実際の県境より二メートルだけ静岡側にある。境界をぼかし続け、隣人同士の本気のおつきあいは三十年に近づいている。

問題：下の文の内容は上の文章の内容と一致していますか。一致していれば○を一致していなければ×を書いてください。

36. 長野県は静岡県隣の隣にある。

A. ○ B. ×

37. 長野県では、綱引きを応援する時は、「しやあああああ…」と言う。

A. ○ B. ×

38. 信州遠山郷綱引隊の練習相手は人でないときもある。

A. ○ B. ×

39. 綱引隊のメンバーはあまり一生懸命練習しないので、山崎久孝さんは困っている。

A. ○ B. ×

40. 「峠の国盗り綱引き合戦」は毎年秋にある。

A. ○ B. ×

41. 綱引隊のメンバーは皆、「峠の国盗り綱引き合戦」の綱引きを、運動会の綱引きと同じような楽しいものにしたいと思っている。

A. ○ B. ×

42. おそらく、昨年の秋の「峠の国盗り綱引き合戦」では、長野が勝った。

A. ○ B. ×

43. 長野は今まで連続して負けたことがない。

A. ○ B. ×

44. 阿妻靖史さんは離婚したことがある。

A. ○ B. ×

45. もし来年静岡が勝てば、「国境（くにざかい）」の看板は、実際の県境より一メートルだけ静岡側に立つことになる。

A. ○ B. ×